

Ermua aprueba su Primer Plan contra la Violencia Machista, con 45 actuaciones

La corporación aprobó por unanimidad el documento en el que, además de las intervenciones, se incluye su seguimiento

AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación ermuaarra ha aprobado, por unanimidad, el Plan Municipal contra la Violencia Machista de Ermua.

La concejala de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua, Beatriz Gámiz, presentó el Plan en el último Pleno celebrado en la villa, afirmando que con este documento se pretende «asumir un mayor compromiso político frente a la violencia machista y establecer un marco de trabajo para los próximos tres años». Estará vigente hasta el 2024.

En este Plan se proponen 45 actuaciones. La mayor parte de éstas se desarrollarán en los próximos dos años.

El Plan se estructura en torno a cinco ámbitos o líneas estratégicas de intervención. Para cada una ellas se define una serie de necesidades, objetivos y actuaciones.

En primer lugar, se llevarán a cabo intervenciones para mejorar el conocimiento de la realidad local, tanto para recoger datos e información general, como para profundizar en conceptos y problemas concretos, «mediante la reflexión e investigación de temas complejos que se necesitan conocer mejor para poder actuar de la mejor manera posible».

También se incidirá en la prevención y sensibilización, ya que el documento establece que «las actuaciones hacia la ciudadanía



La corporación municipal aprobó, por unanimidad, el Plan y las actuaciones propuestas. A. LASUEN.

han de ser continuas, muy frecuentes y bien dirigidas para que la información y la sensibilización llegue a todos los campos y grupos sociales».

Se trabajará, además, la atención integral y el empoderamiento de las víctimas, a través de la aplicación del primer protocolo local de actuación y coordinación interinstitucional para la mejora de la atención a las mujeres víctimas de violencia de género y agresiones sexuales, que se aprobó en 2012 en Ermua, y que define los procedimientos, responsables, recursos y la coordinación en el acompañamiento a las víctimas.

Se actuará también en materia de reparación del daño y memoria de las víctimas, ya que se

trata de «normalizar y dignificar la vida de las mismas», según establece el Plan.

Este documento también reflexiona sobre las actuaciones internas del Ayuntamiento, como agente de intervención en el desarrollo y cumplimiento de los objetivos del Plan.

Se propone actuar con la formación de los equipos municipales y personal, en la capacitación y la formación en la identificación, atención y coordinación desde cualquier área de trabajo, en la prevención y gestión de la violencia machista, en situaciones que puedan producirse, y en la participación, el seguimiento y la coordinación del Plan.

Finalmente, se define una estructura para la puesta en mar-

cha, seguimiento y evaluación del Plan.

La mirada del confinamiento

Por otra parte, en el documento aprobado se recoge e incide en que, ya que el Plan fue redactado en el tiempo previo a que se desencadenara la pandemia, «por lo que en su contenido original no se recogieron actuaciones específicas, y conocido el incremento del impacto de la violencia machista en situaciones de confinamiento y aislamiento social, el Plan considera necesario ampliar su cobertura desde una mirada en todos los ejes de intervención, especialmente en el de atención, que se ha visto reforzado con el incremento de servicios y recursos».

La charla sobre alimentación para la juventud de la comarca se traslada al jueves

A. LASUEN

ERMUA. El programa 'Gaztedi Durangaldea' anuncia la reprogramación de la última de sus charlas para jóvenes de la comarca.

El evento se impartirá de forma telemática y, en este caso, será en castellano.

La organización comunica el aplazamiento de la charla sobre 'Alimentación y salud en diferentes ámbitos de la vida', prevista para el mes de febrero, al próximo jueves 4 de marzo, con horario de 18.00 a 19.30 horas. Las inscripciones se cerrarán el miércoles.

Esta actividad analizará la importancia de una alimentación adecuada y saludable, en relación al deporte, las defensas del organismo, el rendimiento físico y psicológico y la prevención en general.

Las inscripciones pueden realizarse escribiendo al buzón 'behargintza.mdurango@bizkaia.org' o llamando al teléfono 94 623 25 22.

PROGRAMACIÓN 8M Documental y charla

A. L. O. Dentro de la programación organizada en Ermua con motivo del 8 de Marzo, el próximo jueves se podrá acudir a la proyección del documental 'Fabricando mujeres 2.0', a cargo de SETEM Hego Haizea, y su posterior charla. El acto comenzará a las 17.30 horas, en Lobiano.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZTA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Entre nosotras 19.00
La chica del brazalete 19.00
Pequeños detalles 18.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n
Mi niña 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

Laborables: 5.57. Diario: (de 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (de 6.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 22.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 6.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 6.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 6.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasa kalea, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).

Dan una paliza a un vigilante en Ermua que recriminó a cinco pasajeros por no llevar mascarilla

La víctima tuvo que recibir atención sanitaria y sus compañeros piden más recursos para trabajar, al menos, en pareja y no en solitario

JOSU GARCÍA

BILBAO. Un vigilante de seguridad recibió el viernes por la mañana una paliza en la estación de Euskotren de Ermua. La víctima fue agredida por cinco personas a las que recriminó por llevar las mascarillas quitadas. Además, una de ellas se había saltado los tornos de las canceladoras sin pagar. El agente de seguridad privada tuvo que acudir a un centro médico cercano para recibir atención sanitaria por los golpes que le propinaron. Hay una denuncia presentada y se ha abierto una investigación. Los sindicatos mantendrán una reunión el martes y convocarán una protesta para el próximo viernes.

El suceso tuvo lugar a las 08.30 horas en la estación de Euskotren de Ermua. Un individuo se coló sin pagar al interior de la terminal y el supervisor avisó al vigilante de seguridad, que acudió al lugar para advertir al pasajero de que tenía que abonar el importe del billete. En ese momento aparecieron otros cuatro amigos del infractor, que ya habían accedido al andén, y rodearon al profesional, que recriminó a todos ellos que llevaran «la mascarilla quitada».

Los cinco individuos la emprendieron a golpes contra el vigilante, que nada pudo hacer para defenderse. Fue empujado por las escaleras y pateado después en el suelo, según las fuentes consultadas. Varios compañeros del agre-

dido acudieron después al escenario de los hechos para interesar por su estado de salud. El comité de empresa de la contrata de seguridad (Alse) condenó sin paliativos el ataque.

«Si te enfrentas, estás vendido»

Fuentes sindicales han pedido un refuerzo en el número de profesionales que atienden esta línea, ya que, en muchos casos, trabajan en soledad. «En este trayecto hay que ir en pareja porque, si te enfrentas solo a una situación similar estás vendido. Hacen falta más recursos», protestaron. La empresa de seguridad, por su parte, ha transmitido al propio comité que pondrá «todos los medios necesarios para que esta agresión no quede impune».

Precisamente, la representación de los trabajadores de Euskotren ya ha denunciado anteriores agresiones en la misma línea, que une Bilbao y San Sebastián. El 2 de julio fue atacado un empleado de la compañía, también por reclamar el uso de la mascarilla a un pasajero. Los hechos ocurrieron sobre las seis de la tarde en la estación del Casco Viejo de la capital vizcaína, cuando una persona que accedió al andén se quitó el protector y procedió a encender un cigarrillo.

Un trabajador le llamó la atención, pero el aludido intentó entrar en un vagón y propinó un empujón y escupió al empleado. Después, bajó a las vías del tren y paralizó la circulación de las unidades en ambos sentidos.



El vigilante sufrió varias lesiones en el brazo izquierdo y en la parte trasera de la cabeza. EL CORREO

Un peatón resulta herido de gravedad tras ser arrollado por un autobús en Bilbao

J. DOMÍNGUEZ/J. GARCÍA

BILBAO. Un peatón resultó ayer herido de gravedad en la capital vizcaína al ser atropellado por una unidad del servicio municipal de Bilbobus. El suceso se produjo en la Avenida Lehendakari Aguirre, en el barrio de Deusto, muy cerca del colegio de los Salesianos. La víctima fue trasladada al hospital de Cruces con pronóstico reser-

vado tras recibir un fuerte golpe en la cabeza.

Fuentes municipales confirmaron que el incidente tuvo lugar en torno a las 10.30 horas, mientras que el responsable de un establecimiento de comida rápida cercano situó el punto del arrollamiento en uno de los dos carriles que bajan en dirección al puente de Deusto. Allí, el autobús, «con las luces de emergencia activadas, se

encontraba parado junto a las jardinerías de la mediana». «En la otra parte de la carretera, la que se dirige hacia Sarriko y San Ignacio, se han juntado hasta tres ambulancias e incluso un camión de los Bomberos», relató.

Otro atropello en Portugalete

Poco después del mediodía tuvo lugar otro atropello, en este caso en la zona trasera del centro comercial Ballonti, de Portugalete, en una zona verde frecuentada por muchos paseantes. El peatón, que fue evacuado de inmediato al hospital de Cruces, fue arrollado por un turismo. El concejal de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de la villa jarrillera, Txema Ezkerra, subrayó que la vícti-

ma «solo sufrió lesiones leves». Presentaba, en concreto, una herida en un pómulo.

Los servicios de emergencias también tuvieron que atender en la jornada de ayer a dos ciclistas que sufrieron sendos percances. La primera caída se produjo en el barrio de El Regato, en Barakaldo, en la zona conocida como Oyola. En un principio la intervención obligó a movilizar el helicóptero de la Unidad de Vigilancia y Rescate de la Ertzaintza, pero al final fue la propia Policía Municipal la que trasladó al herido en una ambulancia. La Guardia Urbana de Ortuella también socorrió a un ciclista herido que se cayó en una pista forestal del barrio de la Lejana, cerca de La Arboleda.

Escupitajos a un conductor de Bizkaibus y a un maquinista de Renfe

Los ataques a empleados del transporte público en Bizkaia empiezan a repetirse con frecuencia. El anterior fue a un maquinista de Renfe al que el 14 de febrero le escupieron varios menores en Balmaseda. El trabajador tuvo que ser confinado para hacerle una PCR. La víctima cerró las puertas del tren a los agresores que entraron sin pagar, por lo que rompieron el espejo retrovisor y la luna de la ventana. El 21 de enero, en la estación de Ortuella, otros tres trabajadores resultaron heridos: el interventor que solicitó el billete a unos viajeros que reaccionaron de manera violenta, un maquinista y el vigilante de seguridad. Y el 5 de diciembre, en Abanto, un pasajero de Bizkaibus «metió la boca por un respiradero de la mampara y le escupió al compañero en toda la cara». Todo porque «quería ir gratis».

Concentración en Barakaldo tras registrar la cuarta agresión machista en un mes

GOLPEADA EN LA CALLE
Barakaldo manifestó ayer un contundente 'no' a la violencia de género. Decenas de personas se concentraron en la Herríko Plaza para denunciar la cuarta agresión machista registrada este mes en la localidad. Una de las víctimas fue amenazada por su pareja con un cíter, otra sufrió abusos sexuales, la tercera fue violada y la última ha sido golpeada. Los hechos se conocieron el viernes, después de que un individuo fuese arrestado esta semana dos veces por distintos delitos. Portavoces de la Policía Municipal fabril confirmaron que el sujeto está acusado de agredir a su expareja sentimental en la calle y ante testigos.

Detienen a cinco personas y desmantelan una banda que cultivaba 900 plantas de marihuana en Güeñes

ANTES DE SU VENTA

La Ertzaintza ha dado por desmantelada una «organización criminal» que se dedicaba a la producción y distribución de drogas en Las Encartaciones. La Policía autonómica, que ha bautizado la operación como 'Lauki', ha detenido a cinco personas de entre 25 y 34 años y se ha incautado de 900 plantas de marihuana en una nave industrial de Güeñes. La investigación arrancó en diciembre y los agentes comprobaron que el pabellón estaba «perfectamente acondicionado». Las plantas se encontraban en un estado avanzado de maduración, dispuestas para su recolección.

Desconocidos calcinan cinco contenedores y dañan otros cinco en Lekeitio

EN ZONAS DISTINTAS

Desconocidos calcinaron ayer cinco contenedores en Lekeitio. Según informó el Departamento vasco de Seguridad, sobre las cinco y diez de la madrugada, un particular alertó de que un contenedor ardía en la avenida Pascual Abaroa. A la zona se desplazaron los bomberos, que extinguieron unas llamas que ya habían destrozado tres recipientes. Pocos minutos después, otro vecino alertaba de un nuevo acto de vandalismo en la zona del puerto, con otros dos contenedores destruidos. Los saboteadores se completaron con daños en otros cinco.